

La PGR ha registrado 115 mil faltas en lo que va del año

Concentran 4 entidades 49% de delitos federales

• En el Distrito Federal, Jalisco, Baja California y Guanajuato se cometieron 56 mil 832

México • Omar Sánchez de Tagle

En lo que va del año la Procuraduría General de la República ha registrado 115 mil delitos del orden federal, de los cuales 48.69 por ciento está relacionado con delitos contra la salud, 12 por ciento con el tráfico y posesión de armas y 11 por ciento son los llamados delitos patrimoniales.

Sin embargo, lo destacable de los reportes del Sistema Institucional de Información Estadística de la PGR, es que tan sólo cuatro entidades representan por sí solas 49 por ciento de los delitos federales que se cometen a lo largo del país.

Estos estados son el Distrito Federal, Jalisco, Baja California Norte y Guanajuato, donde se han cometido en su conjunto un total de 56 mil 832 ilícitos del orden federal a lo largo del año, entre ellos los relacionados al narcotráfico, al tráfico de armas, a los delitos ambientales y electorales, así como

también a los ilícitos fiscales, de ataques a las vías de comunicación, de violación a la ley general de población entre otros.

Pese a que estos estados son los de mayor incidencia delictiva, cada uno tiene características muy específicas en cuanto al tipo de delitos que se cometen.

Por ejemplo, en el Distrito Federal se han cometido hasta el pasado 30 de noviembre 20 mil 595 delitos del fuero federal, de los cuales 42.37 por ciento corresponden a delitos contra la salud como la posesión, producción el transporte, tráfico, comercio y suministro de drogas, en tanto que el tráfico de armas sólo representó 6.74 por ciento de los ilícitos cometidos.

En Jalisco el fenómeno del narcotráfico es mucho más marcado, ya que de los 13 mil 575 ilícitos registrados 75.08 por ciento tienen que ver con el tema y sólo 8 por ciento con el tráfico o posesión de un arma.

Esta misma situación ocurre en Guanajuato, entidad que registra 9 mil 322 ilícitos federales, de los cuales 79.13 por ciento está vinculado con delitos contra la salud.

En lo que respecta a Baja Cali-

fornia Norte se tiene un registro de 13 mil 340 delitos federales, de los cuales predominan los patrimoniales, los de posesión de armas de fuego, los vinculados al narcotráfico, los delitos fiscales y los relacionados con el tráfico de migrantes.

Además, diversas entidades registraron un repunte en lo que respecta al delito de violación a la ley general de armas de fuego de uso exclusivo del Ejército Mexicano entre ellas Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Durango, Chihuahua y San Luis Potosí.

En el caso de Morelos, entidad que en diciembre registro la muerte de Arturo Beltrán Leyva, los delitos federales son mínimos ya que hasta el momento se tiene una contabilidad de mil 424 delitos federales.

De estos 36 por ciento corresponden al tráfico, posesión y comercio de drogas; 19.52 al tráfico de armas, y 3.37 por ciento a ilícitos vinculados con ataques a las vías de comunicación.

Las entidades con menor número de incidencia delictiva federal fueron principalmente los estados del sureste del país, y algunos del norte y centro como Zacatecas, Aguascalientes, Veracruz y Tlaxcala. ■■



Los más violentos

ENTIDAD	DIVERSOS	CONTRA LA SALUD	TOTAL
 Guanajuato	1,946 20.87%	7,379 79.13%	9,325
 Baja California	6,500 48.73%	6,840 51.27%	13,340
 Jalisco	3,383 24.92%	10,192 75.08%	13,575
 Distrito Federal	11,868 57.6%	8,727 42.37%	20,595

FUENTE Procuraduría General de la República